

17.05.2021

Eveline Fuchs
Riedikerstrasse 21
8610 Uster



Wortmeldung der Grünen

An die Präsidentin des Gemeinderates
Frau Anita Borer
8610 Uster



Traktandum 5 – Weisung 83/2021 – Dienstleistungen der Pro Senectute Kanton Zürich, Kredit 2022 - 2025

Sehr geehrte Frau Präsidentin

Geschätzte Anwesende

Die Stiftung Pro Senectute des Kantons Zürich geniesst in der Öffentlichkeit ein hohes Ansehen und Vertrauen. Sie verdient unseren Respekt und unsere Anerkennung. Die Pro Senectute wird als „neutrale“ Fachorganisation wahrgenommen und bietet der älteren Bevölkerung verschiedene Dienstleistungen und Beratungsangebote an.

Zwischen der Stiftung und der Sozialbehörde der Stadt Uster besteht bereits ein Kontrakt in Sozialberatung, im Treuhanddienst, der Rentenverwaltung und in Begleitung privater Beistandspersonen. Der vom Gemeinderat im September 2017 genehmigte Kredit umfasste bisher diese drei Leistungskontrakte. Neu dazu gesellt sich nun ein vierter, derjenige der Berufsbeistandschaft. Eine Berufsbeistandschaft kommt dann zum Tragen, wenn die Ausgangslage für eine private Beistandsperson zu komplex ist. Berufsbeistandspersonen der Pro Senectute entlasten die Stadt Uster durch das Einsparen von sonst zusätzlich notwendigen personellen Ressourcen.

Der jährlich zu Handen der Stadt Uster verfasste Bericht über die erbrachten Dienstleistungen ist stets ausführlich und für alle verständlich. Er rundet die gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit mit der Pro Senectute harmonisch ab.

Mit den vier Kontrakten können die eingangs erwähnten Dienstleistungen durch die Pro Senectute effizient und wirksam erbracht werden. Dies geht auch aus der „Altersstrategie 2030“ der Stadt Uster hervor, wo es heisst: „Von grossem Vorteil hat sich die Erbringung der Beratungsdienstleistungen aus „einer Hand“ und den sich daraus ergebenden Synergien erwiesen.“

Erfahrungen aus der bereits über 20 Jahre dauernden Zusammenarbeit, positive Rückmeldungen aus der Bevölkerung und der im Bereich Alter tätigen Organisationen und Institutionen bestärken den guten Eindruck der Arbeit durch die Pro Senectute.

Wir Grünen stimmen dem Kreditantrag der Sozialbehörde zu.

Merci für eure Aufmerksamkeit

Eveline Fuchs
Gemeinderätin Grüne